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 لجنة شؤون الشرق الأوسط

العالم لما يزيد  يراوغم في الشرق الأوسط السلظل 
عام العن نصف قرن. بدأت اللجنة عملها في 

م السلعندما تركز عملها على تتبع عملية  ،1987
ووسعت الآن  ،ودعمها فلسطيندولة بين إسرائيل و 

م والأمن والحوار في جميع أنحاء السلنطاقها لتشمل 
 .المنطقة

 

. 1889عام الوكان أحد مبادئنا التأسيسية في  ،كله  عملنالالسياسي أساسي  منقساالإعبر  لنقاشظل اوي
في ونعتقد أن تطبيق هذه المبادئ للتأثير على الوضع في الشرق الأوسط يمكن أن يؤدي إلى نتائج حقيقية 

 .خضم الصراع المرير
 

لتعزيز الحوار  رةو ادول المجالوقطاع غزة وكذلك إلى  ،الغربيةوالضفة  ،أبيبوتل  ،القدسوتقوم اللجنة ببعثات إلى 
بما في ذلك الآثار الاقتصادية والإنسانية للنزاع.  ،قيم الوضع الحاليت اوتقوية الروابط بين البرلمانيين هناك. إنه

من أجل بناء الثقة بين الأطراف وتأسيسها المشتركة  سائلحول الم مشترك أساستعمل اللجنة على تحديد 
 .ا  والمضي قدم

 

صادق لي الوضععن موقف سياسي بشأن  ا  عبر أيضتلدينا. وقد  المجلس الحاكمإلى  خطيةتقدم اللجنة تقارير و 
 .عليه المجلس

 

عقد جلسات حوار إضافية.  ا  أيض اويمكنه ،مرتين في السنة نعقدها عامة ةجمعيفي كل  مغلقةتمع في جلسة تجو 
لمدة  المجلس الحاكمينتخبهم  ،الشرق الأوسطشؤون لديهم اهتمام خاص أو خبرة في  ا  عضو  12تضم اللجنة 

 .عضوان في اللجنة بحكم منصبهما هما فلسطيندولة أربع سنوات. إسرائيل و 

 في المئة من أعضاء اللجنة المنتخبين. 38وفي الوقت الحاضر، تمثل النساء 
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 التشكيل

 

 ج. تالسماه. السيد 
 هولندا
 الرئيس

 2027ار/مارس ذآ: انتهاء فترة الولاية
 

 

 

 

ت. ماكوينجا و. ن.ة السيد  
  بوتسوانا

 عضو
6202آذار/مارس  :انتهاء فترة الولاية  
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 سعادة السيد كريم درويش 

هورية مصر العربيةجم  
 عضو

2025: تشرين الأول/أكتوبر انتهاء فترة الولاية  
 

 

  
مانتاميهارجا. س السيد  

 إندونيسيا
 عضو

2027 : تشرين الأول/أكتوبرانتهاء فترة الولاية  
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يي نجوى حميد محمد علي كاكهة سيدسعادة ال  
العراقجمهورية   

 عضو
2026: تشرين الأول/أكتوبر انتهاء فترة الولاية  

 
 
 

 
د. دانونالسيد   
 إسرائيل

 عضو بحكم منصبه
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 سعادة الدكتورة محاسن محمد عبدالرحمن الجاغوب

 المملكة الأردنية الهاشمية
2028آذار/مارس : انتهاء فترة الولاية  

 

  
وسى حديد م سيدسعادة ال  

 دولة فلسطين
منصبه عضو بحكم  
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ة ل. فيهلمان رييلسيدال  
 سويسرا

 عضو
2026: تشرين الأول/أكتوبر انتهاء فترة الولاية  

 
 

 

 
 السيدة أ. أردوغان

 تركيا
 عضو

2027: تشرين الأول/أكتوبر انتهاء فترة الولاية  
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 السيد ل. ج. دو نيكولاي
 فرنسا

 

 عضو
2028آذار/مارس : انتهاء فترة الولاية  

 
 

 

 

السيدة سارة فلكنازسعادة   
الإمارات العربية المتحدةدولة   

 
 عضو

2028آذار/مارس : انتهاء فترة الولاية  
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  السيد أ. نيفوري

وروغوايالأ  
 عضو

6202: تشرين الأول/أكتوبر انتهاء فترة الولاية  

 

 

  

ها اموتيكيومبالسيد و. موم  
 زامبيا

7202آذار/مارس : انتهاء فترة الولاية  



Committee on Middle East Questions 

 

Peace in the Middle East has eluded the world for well over half a century. The Committee 

began life in 1987, when its work was focused on tracking and supporting the peace 

process between Israel and Palestine, and has now expanded its scope to cover peace, 

security and dialogue throughout the region. 

Discussion across the political divide remains key to all our work, and was one of our 

founding principles back in 1889. Bringing these principles to bear on the Middle East 

situation can, we believe, yield real results in the midst of bitter conflict. 

The Committee undertakes missions to Jerusalem, Tel Aviv, the West Bank, and the Gaza 

Strip, as well as to neighboring countries, to promote dialogue and strengthen ties 

between parliamentarians there. It takes stock of the current situation, including the 

economic and humanitarian impacts of the conflict. The Committee works to identify and 

establish common ground on shared issues in order to build trust between the parties 

and to move forward. 

The Committee submits written reports to our Governing Council. It may also express a 

political position on the situation for the Council’s endorsement. 

It meets in camera at each of our twice-yearly Assemblies, and can also convene 

additional dialogue sessions. The Committee has 12 members– six men and six women – 

with a special interest in or expertise in the Middle East, elected by the Governing Council 

for four years. Israel and Palestine are ex-officio members of the Committee.  

At present, 38% of the elected members of the Committee are women. 

 

https://www.ipu.org/about-ipu/structure-and-governance/assemblies


 


